LąJornada

En febrero, el Congreso "dará vuelta" a fallo de panel

Prohibición de sembrar maíz transgénico será ley en 2025: Sheinbaum

- Se debe proteger la biodiversidad del país, subraya tras el aval a las importaciones desde EU
- La resolución fue hecha por expertos en comercio, no en salud y ambiente, señalan ONG
- Muy difícil, cambiar el marco legal del T-MEC para un producto como ese grano: Ana de Ita

RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSAL, LAURA POY Y ALEJANDRO ALEGRÍA / P12



•LąJornada

1.12 22/12/2024 **LEGISLATIVO**

HAY QUE PROTEGER LA BIODIVERSIDAD: SHEINBAUM

Quedará prohibida en 2025 la siembra de maíz transgénico

Con el T-MEC, la región representa 30% del PIB mundial. destaca la Presidenta

RUBÉN VILLALPANDO

CORRESPONSAL CIUDAD JUÁREZ, CHIH.

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que se "dará la vuelta" a la resolución del panel de maíz transgénico que México perdió ante Estados Unidos en el marco del T-MEC, con una legislación, en febrero de 2025, que prohíba la siembra de ese grano genéticamente modificado.

"Hay que proteger la biodiversidad de México en nuestro país. ¡Sin maíz, no hay país!", subrayó, tras el resultado que obliga a levantar las restricciones a las importaciones mexicanas de maíz transgénico estadunidense.

Durante la inauguración del Hospital General Regional número 2, la titular del Ejecutivo federal también señaló que este año el monto de las remesas será de más de 60 mil millones de dólares.

Además, destacó que a partir de 2020 el TMEC ha incrementado 48 por ciento el comercio entre México, Estados Unidos y Canadá. Tan solo entre México y Estados Unidos fue de casi 798 billones de dólares, afirmó.

En su discurso, la mandataria dijo que en "el Congreso de México, con la ayuda de senadores y diputados, vamos a darle la vuelta a la resolución (en el marco del T-MEC), porque muy pronto, en febrero, van a legislar que no se puede sembrar maíz transgénico y hay que proteger la biodiversi-



dad de México en nuestro país", resaltó.

¿Oué se escuche leios v fuerte!, agregó, "México es un país grandioso, que se ha ganado el respeto del mundo entero. Somos un país libre, independiente, soberano, somos una potencia cultural".

En un mensaje de reconocimiento, sostuvo que los connacionales que viven en la nación vecina "envían menos de 20 por ciento" de lo que ganan a México, a sus familias.

"El 80 por ciento (restante) lo consumen en Estados Unidos para beneficio de esa economía. Siete de cada 10 trabajadores del campo (en aquel país) son mexicanos, lo que significa que sin ellos y sin ellas no habría comida en las mesas de las familias estadunidenses".

Añadió que "eliminar el consumo de los trabajadores mexicanos sería equivalente en Estados Unidos a destruir el valor generado en su propia economía por la agricultura, la pesca y la silvicultura".

Respecto al T-MEC, sostuvo que "el comercio entre los tres países es tres veces mayor que el de Estados Unidos y China. No debemos concebir que este tratado comercial es un subsidio a México, todo lo contrario.

Es una economía de los tres países, Norteamérica es la economía más poderosa de todo el mundo, representamos 30 por ciento del producto interno bruto de todo el mundo."

La mandataria compartió que después de la llamada que sostuvieron, envió a Donald Trump, futuro presidente de Estados Unidos, información de la campaña contra las drogas, en particular contra el fentanilo, que se realizó en México en el sexenio pasado.

▲ En 2023, México prohibió el uso de maíz transgénico para consumo humano y aseguraba que la medida no afectaba el libre comercio. Foto Ap

"Porque dijo que quería hacer en su país lo que se hizo aquí en México con el presidente López Obrador, esta campaña para cuidar a las y los jóvenes frente a estas terribles drogas".

La Presidenta reiteró a los connacionales que "nunca los vamos a abandonar" y se dijo una vez más "convencida de que la relación entre México v Estados Unidos será buena y de respeto mutuo" y recordó "la buena relación de respeto y colaboración del presidente Trump y del presidente Andrés Manuel López Óbrador, con respeto a nuestras soberanías".